

Rêves de Gosse

L'association "les chevaliers du ciel" organise depuis maintenant 24 ans le "tour aérien Rêves de Gosse".

Le tour sera constitué cette année de 9 étapes en débutant à Carcassonne le 22 mai, puis le 23 mai Rodez, le 24 mai Angers ; une étape, pour la première fois, à Toussus Le Noble, le lundi 25 mai, puis Ambérieu le 26, Saint Chamond le 27, puis Berre La Farre le 28 mai, Perpignan, le 29 et pour se finir à Mont De Marsan, sur la base militaire le 30. Dans chaque ville étape, 150 à 200 enfants environ, cabossés par la vie ou la maladie, en handicap physique, mental ou social se rencontreront tout au long de l'année scolaire pour réaliser un projet commun qui nous est présenté lors de notre passage dans leur ville, et en échange duquel, nous leur offrirons un baptême de l'air.

Ces enfants extraordinaires vont côtoyer des enfants plus chanceux, que l'on appellera "ordinaires", pour se connaitre, apprendre à se découvrir, gommer leur différence et, finalement se respecter et s'apprécier.

Pour l'année 2020, une dizaine de sorties seront organisées par Rêves de Gosse, rien que sur l'étape de région parisienne, sans compter la journée des baptêmes de l'air sur l'aérodrome de Toussus Le Noble.









Chacune des 9 villes étapes organise autant de sorties/rencontres entre ces enfants extraordinaires et ordinaires. Ces rencontres ont souvent lieu dans les établissements scolaires, mais elles sont aussi le prétexte à des "sorties scolaires", comme celle organisée, entre autre, au Musée de l'Air et de l'Espace du Bourget, sortie qui clôture le programme des rencontres entre enfants ordinaires et extraordinaires, juste avant le tour et l'arrivée des avions dans les villes étapes.

C'est au cours de ces nombreuses rencontres et sorties, que se construit l'essence même du projet "Rêves de gosse", en apprenant à ces enfants, en travaillant ensemble, à accepter et même à se nourrir de leurs différences.



Vous l'aurez compris, le but de cette opération est de favoriser l'échange, l'acceptation de l'autre, entre des enfants, les adultes de demain, dont l'âge (de 6 à 13 ans) leur permet, sans à priori, d'accepter leur différence. Ils travaillent ensemble pendant six mois environ sur un projet pédagogique qu'ils présentent aux pilotes du Tour sur chacune des villes étapes.

Chacune des villes organise ces rencontres avec le concours des clubs services (Lyons, Rotary Kiwanis JCE, etc..)des enseignants et des établissements scolaires, des instituts spécialisés et des collectivités locales et avec le concours de l'Education Nationale.







Dans le cadre de l'opération Rêves De Gosse à laquelle participe la classe de CM2 de l'Ecole Roland Garros, il est prévu d'organiser le 10 mars prochain une petite cérémonie avec les enfants à l'occasion de la plantation du rosier Rêves De Gosse et de la pose d'une plaque souvenir du projet.

Le baptême de l'air constitue pour tous ces enfants chaque année une récompense après plusieurs mois de travail en commun et une belle opportunité pour oublier, pendant quelques heures, leur quotidien. Ce baptême reste un prétexte, car les liens entre ces enfants doivent se poursuivre dans la durée.

28 avions participent à l'événement ; plus de 110 personnes composent la caravane. L'opération bénéficie d'une bonne couverture médiatique que ce soit dans la presse nationale ou régionale, voire également, des sujets télévisés.

Nous sommes tous des pilotes bénévoles mais le rôle de l'équipage ne s'arrête pas aux baptêmes. Pendant toute la durée du tour, les équipages sont là pour assurer la sécurité des enfants, lors de leurs déplacements sur les pistes, notamment pour accéder aux avions, mais également en encadrant les enfants sur le village, et en les aidant à participer aux animations.

S'il fallait résumer en quatre mots notre motivation, je dirais "le sourire des enfants". Voir ces gamins qui ont à subir autant d'épreuves auxquelles rien ne nous prépare, afficher un tel sourire quand ils descendent de nos avions, est une expérience extraordinaire. Offrir un peu de notre temps à ces enfants, afin de leur faire partager notre passion est largement récompensé par leurs sourires quand ils descendent de nos machines.

Albert AZOULAI









Aérodrome et Etablissement Aéronautique Navale

Depuis le départ des militaires en 2011, la base aéronavale s'est vidée de toute vie, laissant l'entrée ouest du village bien triste et grise. Le mur d'enceinte en béton ainsi que les immeubles de la base, propriété de l'Etat, ont vieilli et ne correspondent plus aujourd'hui aux besoins du marché, à l'esthétisme attendu d'un village rural, et encore moins à l'urbanisme nécessaire à l'inclusion de l'aérodrome dans son environnement.

Par ailleurs, l'impact environnemental de l'aérodrome d'aviation générale de Toussus doit être maitrisé afin de pérenniser voire développer son activité et assurer sa survie. En effet, l'activité économique du village et donc sa contribution à Versailles Grand Parc réside principalement sur la plateforme propriété du Groupe ADP.

Depuis 2014...

Initié par la Mairie de Toussus-le-Noble dès 2014, le projet « Aérodrome Innovant Paris-Versailles-Saclay » vise à assurer un développement économique et technologique en cohérence avec l'ambition de Paris-Saclay de devenir un territoire d'innovation à l'échelle mondiale.

Deux thématiques sont au cœur de ce projet :

- L'intégration de l'aérodrome dans son environnement péri-urbain
- L'attrait de projets industriels innovants

Pendant deux ans, la Mairie de Toussus-le-Noble a été accompagnée par une Nobeltussoise, Vanessa Auroy, pour gérer ce projet et dont le travail a fortement contribué au rayonnement de Toussus-le-Noble sur son territoire.





Aérodrome Innovant Paris Versailles Saclay

Vanessa a été désignée en 2017 par le Préfet des Yvelines, pour fédérer autour de ce projet ambitieux les acteurs institutionnels et industriels du territoire avec le concours des riverains et des usagers de l'aérodrome.

Son premier objectif était de prouver qu'il était possible d'intégrer un aérodrome d'aviation générale dans son environnement péri-urbain. Des avancées majeures permettent aujourd'hui de concrétiser cette ambition notamment par la mise en œuvre d'une nouvelle règlementation qui a permis de privilégier les avions les plus silencieux. La même action se poursuit pour les activités des hélicoptères par la création d'un groupe de travail présidé par le Secrétaire Général de la Préfecture des Yvelines et regroupant l'ensemble des hélicoptéristes, les riverains, la Direction Générale de l'Aviation Civile et le Groupe ADP.

En parallèle, la mission de Vanessa a été dédiée au soutien des acteurs historiques de l'aérodrome à travers la recherche de financements pour le renouvellement des avions de la base.

Enfin, dans une vision à plus long terme, elle a cherché à attirer des projets industriels innovants qui ouvrent de nouvelles opportunités pour l'aérodrome, le territoire et bien évidement Toussus. A cette occasion, les terrains de l'ex-Établissement d'Aéronautique Navale (ex-EAN) qui jouxtent l'aérodrome constituent une opportunité d'implantation propice aux activités porteuses d'innovation pour les mobilités aériennes de demain et pour toute l'industrie au service de l'environnement.







L'étude de la reconversion des terrains de l'ex-EAN a fait l'objet de démarches menées conjointement avec la Préfecture, la Direction Générale des Finances Publiques des Yvelines et le Ministère de la Défense et associant par ailleurs la Région Ile de France. Ces terrains appartenant au domaine public, le Conseil Départemental des Yvelines a indiqué son souhait de se porter acquéreur auprès de l'État et a fait appel à l'Établissement Public Foncier d'Ile de France pour esquisser un projet d'aménagement futur avec le soutien d'un cabinet d'architecture. Ce projet a été le fruit d'un véritable travail collaboratif à l'échelle du territoire.

Pour accéder au film de présentation du « Projet aérodrome innovant Paris-Versailles-Saclay : https://toussus-airport.wixsite.com/aerodrome/medias puis lancer la vidéo

Versailles Grand Parc



Elle a accompagné la Mairie de Toussus-le-Noble dans l'étude de ce projet de reconversion qui serait un véritable atout de développement et d'innovation pour notre village. Ce site aura vocation à accueillir des entreprises innovantes propices à la création d'emplois, un centre de restauration et de services de proximité ouvert à tous.

Véritable atout pour Toussus-le-Noble, le site de l'ex-EAN reprendra vie en totale harmonie avec les projets d'aménagement de la commune et dans le respect du cadre de vie de ses habitants.

Un grand Merci Vanessa...

Pour son dynamisme, sa volonté et son implication dans ce projet stratégique et vital pour le village, la municipalité remercie chaleureusement Vanessa qui a aujourd'hui la chance d'être à temps plein à Toussus... De cœur depuis 2013 (aéroclub Air France) et résidente depuis 2018.







"Le compostage collectif, valeur à jeter ? Valeur ajoutée !

Suite à impulsion donnée par le CME en 2019 et en cohérence avec le panel de démarches en faveur de l'environnement déployées à Toussus le Noble, un nouveau service est offert aux Nobeltussois.

En effet, Versailles Grand Parc fournit gracieusement les composteurs à qui accepte de suivre une formation adaptée. Devant la difficulté de trouver des Nobeltussois volontaires pour cette formation, le problème a été résolu en formant une partie du personnel communal. Ce sont donc quatre agents, devenus aussi référents compostage, reconnus par l'ADEME, qui ont permis de bénéficier du matériel installé sur la parcelle de gazon jouxtant la maison pour tous.

En visitant ce site, vous y découvrirez dans un premier temps, les éléments suivants :

- Un sentier réalisé avec du matériel et des matériaux de récupération, dont le broyat issu des sapins de Noel collectés récemment.
- Un « bac d'apport », où tout à chacun peut y déposer son lot d'épluchures de fleurs fanées, de fruits abîmés et autres.
- Un bac de maturation qui sera rempli dans plusieurs mois en y transvasant le bac d'apport
- Un bac à broyat, stock de matière brune pour équilibrer la composition du bac d'apport et éviter tout désagrément.







Cette zone centrale et à proximité immédiate de l'école et du restaurant scolaire se veut particulièrement pédagogique et sera aménagée en ce sens.

Toute personne intéressée peut se renseigner sur le site de VGP ou directement auprès de la mairie. La viabilité de cette démarche passe impérativement par la participation du plus grand nombre et par le respect de quelques principes généraux de bon sens, notamment en matière de déchets acceptés ou non.

N'hésitez pas à faire part de vos observations, vos questions et vos propositions pour que cette nouveauté soit efficace, durable et enrichissante."







RENCONTRE AVEC LA GENDARMERIE NATIONALE :

Les gendarmes de la brigade territoriale de contact sud Yvelines de Bois d'Arcy et de la brigade territoriale autonome de Magny les Hameaux tiendront une permanence, au sein des locaux de la Mairie de Toussus-le-Noble

le samedi 25 janvier 2020 de 10h00 à 12h00

Lors de cette rencontre, les militaires de la gendarmerie seront à votre écoute et répondront à vos questions ou sollicitations, en toute confidentialité. Ces entretiens seront bien sûr individuels. Pour cela, et pour éviter toute attente, vous êtes invités à prendre rendez-vous auprès de Mme Valérie PIERRE en Mairie au 01 39 56 24 09.





Vos élus et tout le personnel communal vous présentent leurs meilleurs vœux pour cette nouvelle année

